

PROVINCIA | Sanidad

El Hospital San Juan de Dios Córdoba destina 30 millones de euros a su ampliación y reforma

El centro pasará a contar con 200 camas, ocho quirófanos dotados de alta tecnología, 40 consultas externas y nuevas unidades de Tratamiento Integral para pacientes oncológicos, Cuidados Paliativos y Cuidados Intensivos entre otros

Redacción

Lunes 31 de octubre de 2011 - 17:18



El Hospital San Juan de Dios de Córdoba, perteneciente a la Orden Hospitalaria del mismo nombre, ha celebrado el acto de puesta de la primera piedra del nuevo edificio de ampliación y reforma del centro hospitalario, con lo que se da continuidad a la obra, tras el desmonte del terreno donde estará ubicada la nueva infraestructura.

En dicho acto estuvieron presentes el Hno. José Antonio Soria, en representación de la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios; el Superior del Hospital, el Hno. Manuel Armenteros; la gerente del mismo, Grisélida Ramos; la delegada provincial de

Salud, María Isabel Baena; el responsable de la Gerencia de Urbanismo, Juan Luis Martínez; y la arquitecta de la obra, Irene Bustamante, entre otras autoridades.

El acto consistió en la muestra de una pieza simbólica, que podrá luego ser colocada en un área ajardinada de mayor visibilidad, la cual está cubierta por una placa de acero con una cita de San Juan de Dios. Las letras están en relieve y los huecos quedarán cubiertos por césped. La placa cubre un agujero donde se han introducido ejemplares de los periódicos de mayor tirada de la provincia, trozos de granada, monedas en circulación y un acta firmada por los representantes institucionales.

Nuevas unidades y mejoras

El nuevo edificio se situará en el margen derecho al actual Hospital, y su altura y volumetría se adaptarán al mismo. El proyecto contempla dos fases definidas, una de obra nueva con casi 20.000 metros cuadrados de construcción y otra de remodelación.

El coste total de las obras asciende a unos 30 millones de euros y el plazo de ejecución se estima en unos 24 meses.

En esta intervención, se realizará una mejora y ampliación del área de Consultas Externas, pasando de las 13 actuales a disponer de 40, con sus salas de espera diferenciadas, que estarán situadas en la primera planta, todas ellas iluminadas por un gran patio central.

Por otro lado, en la segunda planta se instalará el área quirúrgica que albergará ocho quirófanos dotados de alta tecnología, con conexión con el salón de actos, en caso de celebrarse cursos o congresos profesionales.

Asimismo se contempla una nueva Unidad de Cuidados Intensivos, la ampliación y mejoras en la Unidad de Cuidados Paliativos, con habitaciones individuales y zonas adecuadas para estancia de familiares o nuevas instalaciones y más modernas para la Unidad de Atención Temprana y Fisioterapia.

De esta forma se pasará de las actuales 140 camas a 200, donde las nuevas habitaciones serán individuales. De igual manera se instalará una sala destinada a Radiología Intervencionista y otras zonas dedicadas a exploraciones diagnósticas y tratamientos que precisen técnicas especiales.

El área de Urgencias pasará por una profunda remodelación, aumentando el número de boxes y dispondrá de una zona de Observación, con un espacio destinado en exclusiva a la espera para niños. Por otro lado se incorporará una Unidad de Tratamiento Integral para pacientes oncológicos con la tecnología de última generación en Radioterapia con un acelerador lineal de partículas y braquiterapia de alta tasa que van a permitir tratar, prácticamente, la totalidad de las patologías tumorales con la máxima precisión protegiendo los tejidos sanos, ya sea con carácter curativo como paliativo.

Estas mejoras van a permitir ampliar la Cartera de Servicios y disponer de un mayor número de especialidades médicas y quirúrgicas, así como aumentar la complejidad en los procedimientos tratados. La reforma que debe llevarse a cabo en las actuales instalaciones será algo más laboriosa, sobre todo, porque se mantendrá la actividad asistencial durante todo el tiempo de forma ininterrumpida.

El Hospital

El proyecto de ampliación del Hospital fue autorizado por la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía el 16 de marzo de 2007. La Gerencia Municipal de Urbanismo concedió la licencia de obras en marzo de 2010; tras ese trámite se inició la fase de licitación de las obras a fin de adjudicarlas, lo que ha quedado resuelto antes del verano de 2011.

El centro sanitario de San Juan de Dios es, actualmente, referente en la provincia de Córdoba sobre todo en Cirugía Traumatológica y con las nuevas instalaciones dará un salto de calidad asistencial en beneficio en la atención y el confort, no sólo de sus usuarios sino también para sus profesionales, siempre con el sello de Hospitalidad que caracteriza a la Orden.

Su origen fue el de servir de amparo para los niños de familias sin recursos afectados por la poliomielitis y malformaciones congénitas. Su referente fue el Hermano Bonifacio que recorría con su carro todas las fincas aledañas recogiendo todo tipo de alimentos para los niños del Hospital.

El centro hospitalario realizó una primera reforma en el año 1991; desde esa fecha los Hermanos de San Juan de Dios han ido ampliando, mejorando y adecuando el Centro a las distintas demandas de la sociedad cordobesa, pasando de tratar secuelas de poliomielitis a la más moderna Medicina y Cirugía, destacando entre todos los servicios, la Cirugía Traumatológica, como Centro en la Provincia de Córdoba.

Está acreditado por la Agencia de Calidad Sanitaria de Andalucía (ACSA). Actualmente, viene prestando sus servicios a través de conciertos con la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía, compañías de seguro y mutuas de accidentes de trabajo y particulares.

El 20 de octubre de 2010 celebró su 75 aniversario, que sirvió para poner en valor la modernidad y la riqueza de recursos con que cuenta ahora la Orden en Córdoba y hacer una mirada al pasado rememorando los orígenes del Hospital.

En el centro se asiste una media de 500 consultas externas cada día. En total suman 80.000 pacientes en consultas anualmente y se realizan 10.000 intervenciones al año.

El Hospital San Juan de Dios atiende a una población de un millón de habitantes pertenecientes a la ciudad de Córdoba capital y del resto de la provincia, así como población procedente de Jaén, Málaga y Granada.